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西南绕城高速通往
京港澳高速向南方向匝道
恢复通行
□晚报记者 刘涛 通讯员 邢红军

郑民高速公路跨京港澳高速公
路连接郑州西南绕城高速公路立交
桥（祥云寺枢纽），因施工于 2010年 8
月实行交通管制措施，封闭了由郑州
西南绕城高速公路在此立交桥处向
南（珠海）方向匝道，从西南绕城高速
向南通行车辆需先上京港澳高速北
京方向，行至京港澳高速圃田站下站
掉头，再返回京港澳高速往南行驶，
给过往驾驶员带来不便。

目前，该匝道已改造完工，从西
南绕城高速公路往京港澳高速公路
向南方向已恢复正常通行。

市交通委主任发微博

20日起豫A小客车走环城高速有望免费
“政府每天需要为此买单40万元”

昨日中午12点35分，市交通委主任范强发微博称：“上午，到省交通厅汇报对接工作。为进一步发挥环城高速
公路功能，分流市内交通流量，缓解交通拥堵，经初步研究，如无意外，本月20日开始，郑州籍（豫A牌照）小客车在
环城高速上行驶，免收通行费，郑州市政府代为买单。”

微博发出后，立刻引来众多网友的讨论，还有网友建议尽快对外地牌照的车辆也免费开放。 晚报记者 李雪

昨日，市交通委主任范强发微博称：“本
月 20日开始，郑州籍（豫A牌照）小客车在
环城高速上行驶，免收通行费，郑州市政府
代为买单。”

这是继 8月 1日包括京港澳高速、连霍
高速、西南环城高速在内的环城高速上，10
个收费站实行减免收费标准以来的又一个
惠民政策。仅 4个多月后，环城高速减免
标准再一次降低，从 10元、5元、1元直降到
免费。

这就意味着，本月 20日起，只要是豫A

牌照 10座以下（不含 10座）小客车，再走郑
州环城高速，就可以享受费用全免。

微博发出后，几个小时内已被近百名网
友转发，50多人留言。其中不少网友表示赞
许支持，也有一些网友提出了自己的见解和
建议。

“acnsirwang”：如能出台此政策，太好
了！另外，建议尽快打通北环—连霍的东西
方向跨线新干道、黄河路向西跨线新干道，
以及北环延长至CBD新干道，这些都是郑
州北部治堵根本措施。

“刺客回头秀”：给力给力！老范很务
实啊！

“萝莉控的上帝的天使”：豫A牌照的车
政府买单，那么还应该考虑长期在郑州工作
的外地牌照的车辆，这才更合乎民意。

“大汗兄”：光小客车能受惠多少人啊，
如果厢货能上就更好了，市区压力会小
很多。

“怀疑者”：减费减税的事，都坚决支
持。这才像个服务的样嘛。家住城东北，老
婆上班在城西南，这个政策，我家用得着。

“减免政策从原来的优惠70%直接变为
100%，产生的费用将全部由市政府买单。”
昨日，市交通委副主任李刚说，之所以会在4
个月后研究出台这一政策，是为了缓解郑州
交通压力，真正惠民利民。

李刚介绍，目前，京港澳高速、连霍高
速、西南环城高速 3条高速公路相互连接，
共同形成了环绕郑州城区长约 106 公里

的“金项链”。“但一些问题影响了环城高
速效能的发挥，例如市区与环城高速公路
的连接性互通立交只有 10 座，且布局不
尽合理。”

“前不久，市政府出台规划，在原有的10
座环城立交桥的基础上，计划两年内再建16
座立交，方便市民上下环城高速。”李刚说，
这次环城高速全免收费政策出台正是基于

此规划，“如果这 16座立交一旦建成，市民
上下环城高速将十分便捷，走环城高速的
车辆也一定会增多，这是提前为此做准
备。”

李刚说，目前，整个收费系统正在进行
技术处理，例如，新投入运行的ETC不停车
收费系统，还需要做升级，省厅和政府还要
签订协议等，如不出意外，20日将正式实行。

昨日，记者从交警部门了解到，自从实
施环城高速公路减免收费政策以来，市内主
干道的车流量明显有所下降。

举例说明，仅 8月份，10个出入市口总
流量 323511台次，与 7月份总车流量相比，

增加了 258039台次，为 7月份的近 5倍。与
7月份日均车流量相比，增加了 8323台次，
增幅达 394%。也就是说，每天都有超过 1
万台车不走市区而选择上高速。

而随后的几个月，走高速的车辆也在不

断上涨中，目前监测的数据显示，环城高速
日均车流量已经高达1.5万辆。

“如果 20日实行全免政策，相信日均车
流量很快将突破 2万辆，有效缓解市区交
通拥堵。”交警部门相关负责人分析说。

实现30分钟市区交通圈
李刚给记者算了一笔账：走环城高

速一圈的收费是 40元，假如平均每车走
半圈，按照目前的日均 2万辆车流量推
算，政府每天需为此买单 40万元。“在全
国中心城市中，采用政府财政补贴方式
对市民通行环城高速实行全免的不多，
郑州要排在前几名。”

如此大的优惠政策会不会试运行一
段时间就取消了？

李刚表示，政府出台这个政策的初
衷就是为了缓解市区的交通压力，优惠
时间年限还在商榷，但今后也会根据情
况及发展空间制定新的优惠政策。

“下一步将推进新增环城高速互通
式立交项目建设，将环城高速公路的环
道功能内化，让它由一个外部通道变成
一个分流城市内部交通的快速通道，真
正实现主城内 15分钟上快速路、15分钟
出城上高速路的 30分钟市区交通圈目
标。”李刚说。
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□晚报记者 王继兵 袁帅

本报讯 12月5日晚，市委、市政府召开“畅
通郑州”交通综合整治专题会议，听取“畅通郑
州”成员单位关于近期交通整治、市区停车场建
设、快速公交二期拓展等情况汇报，研究环城高
速路免费通行方案和金水路、花园路改造提升
方案，并对下一阶段交通综合整治工作进行安
排部署。

市领导连维良、吴天君、黄保卫、张建慧、姚
待献等出席会议。

自去年实施“畅通郑州”工程以来，全市上
下采取了一系列综合治堵措施，取得了一定
成效。但近期受大型展销活动、雨雪天气和
机动车快速增加等因素影响，金水路、花园
路等部分路段在高峰时段出现比较严重的
拥堵现象。

在听取各单位汇报后，吴天君强调三点意
见：一要把规范市区交通秩序作为城市管理提

升的标志性工作，长期坚持下去。要坚决治
理机动车乱停乱放，坚决取缔三环以内的三
轮车，坚决禁止拖拉机、畜力车、套牌车、无牌
车辆进入市区。二要明确区级政府责任，建
立长效机制，确保市区交通有序。以辖区为
单位，实行区政府和辖区派出所、交巡警、协
管员共同负责，齐抓共管，鼓励各城区围绕规
范交通秩序创新工作举措，市畅通办负责做
好总结推广工作。三要加强组织领导，严格
考核奖惩，确保各级政府和有关单位履职尽
责。坚持工程措施与管理措施相结合，近期
措施和远期措施相结合，研究制订交通综合
整治效能督察方案；进一步细化考核办法，明
确责任主体，明确考核对象，明确考评内容，
加强行政问责，确保年底前交通秩序有明显
改观。

连维良指出，交通综合整治是一项系统化
社会工程，事关民生幸福，事关城市形象。面对
交通新形势，各相关部门和各城区要坚持“以

人为本、标本兼治、科学布局、长效管理”，借鉴
外地先进经验，深入调研谋划，强化道路管控，
加大交通基础设施建设力度，积极探索建立交
通科学管理新机制，全面提升“畅通郑州”长效
化、精细化、法制化水平，确保省会交通秩序持
续好转。

就如何做好当前交通综合整治工作，连维
良强调，一要持续抓好已有措施落实。要着
力提高管理水平，坚定不移地加大工作力
度，采取治本措施，坚决取消占道经营；尽快
研究出台扶持立体停车场、停车塔建设的有
关政策，加快停车场建设步伐；全面恢复挪用
的停车场的功能，对违法主体和辖区政府实
施严管重罚；坚持实施市直部门联系交通路
口制度，持续开展文明交通志愿者活动；优化
交巡警配置，进一步提高交通疏导能力和水
平；要着力加快项目建设，科学设计施工时
序，减少施工占道，确需占道的，要确保“占一
还一”。二要突破重点难点。切实做好重点

路段车辆特别是机动车辆、外地车辆的远程
分流；下决心打通与金水路并行的支线路
网。三要研究出台新的举措。通过积极发
挥环城高速分流作用、投放新公交车、拓展
快速公交线路等措施，让市民切实感受到“畅
通郑州”建设的实效。四要深化对策研究。
学习借鉴外地先进经验，不断探索保畅通新
措施，严格限制危险品和污染物运输车辆进
入城市主干道高峰时期的拥堵路段，确保城
市交通安全和整洁有序。五要加强工作力
量。要进一步整合资源，增加警力，坚持“畅
通郑州”日例会、周例会等制度，不断提高解
决交通拥堵的能力和水平。六要加大宣传
力度。加大媒体宣传力度，及时通报治堵措
施，争取公众理解支持，引导市民有序出
行。七要加大评优评差力度。通过加大评
比力度，树立先进典型，推动“畅通郑州”工
作持续深入开展。

会议还研究了其他事项。


